

PRESENTACIÓN DEL PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL ESPAÑOLA

Es un honor presentar este número especial de la *Revista Española de Derecho Canónico* que se publica en memoria del sacerdote y profesor Federico Rafael Aznar Gil, recientemente fallecido. Asimismo, quiero felicitar a todos los colaboradores en este sentido homenaje y agradecerles su generosa disponibilidad y sus valiosas colaboraciones. Es perceptible la admiración de muchas personas por la labor investigadora y, sobre todo, el aprecio por la persona del profesor Aznar.

Don Federico, natural de La Almunia de Doña Godina (Zaragoza), fue ordenado sacerdote de la diócesis de Zaragoza en 1979. Sin embargo, bien pronto fue destinado a Salamanca para estudiar Derecho Canónico. Allí se licenció y doctoró, y quiso la Providencia que todo su ministerio sacerdotal y docente se desarrollara a partir de entonces en la Universidad Pontificia de Salamanca. No obstante, nunca se alejó de su diócesis natal, de la cual fue durante muchos años Defensor del Vínculo del Tribunal Metropolitano de Zaragoza.

De todos es conocida su recia personalidad, reflejo de su origen maño; buen y fiel amigo, con una inteligencia desbordante y una intuición muy aguda, nada dado a disquisiciones vacuas, siempre dispuesto a enseñar y a dar explicaciones a quien buscaba resolver dudas y profundizar en los más diversos argumentos canónicos, por muy complejos que estos fueran.